



Circuit n°81

10.5 km 2h30

Balisage : bleu



Départ : Place de la mairie
Prendre la rue du golf qui descend vers le petit centre commercial et le golf des Dryades. Descendre la rue du golf en longeant le domaine. Au stop tourner à droite dans le bourg. Juste après l'église tourner à gauche direction « les Ternes ».



Sentier Ô fil de l'eau Pouiligny-Notre-Dame

Quelques mots sur la commune...

Au sud de la Châtre, deux communes voisines portent le même nom, Pouiligny, et se distinguent seulement par le nom du titulaire de leurs églises, Saint Martin et Notre Dame. Cela apparaît comme un bel exemple de dédoublement de paroisse à l'époque féodale. Les deux églises dépendaient de l'abbaye de Déols. Pouiligny Notre-Dame possède une activité économique plus importante que les communes voisines grâce à la création dans les années 1970 d'une clinique de convalescence qui s'est transformée en centre de diététique pour diabétiques et soins de suite. Cette structure permet également de construire, dans les années 80, le vaste complexe « les Dryades » avec un golf, un centre de balnéothérapie et un hôtel restaurant.

❶ L'église Notre-Dame

Le choeur, la partie la plus ancienne de l'édifice, peut être daté de la fin du XII^e siècle.

Couvert d'un berceau brisé, il est décoré d'arcatures aveugles, et le chevet plat est éclairé de trois lancettes. Près de l'autel a été placée une statue gothique, représentant la Vierge à l'Enfant avec un donateur. Très endommagée, elle fut découverte voici quelques années dans un fossé près de l'église.

A l'extérieur, la corniche est soutenue par des modillons sculptés. La nef a été reconstruite au début du XV^e siècle et le clocher-porche fut ajouté par Dauvergne vers 1900. Source : A la découverte des églises de l'Indre



❷ Le pays des châtaigniers : « l'authentique » Boischaud Sud

La commune de Pouligny Notre Dame est située au cœur du Boischaud Sud dans la partie que l'on nomme Le pays des châtaigniers.

Le pays des châtaigniers est traversé par des cours d'eau de direction nord / sud, situés dans des fonds de vallée très encaissés. Ceux-ci sont encadrés par des collines plus ou moins escarpées de même direction. D'est en ouest, la structure géographique est donc rythmée entre sommets de collines et fonds de vallée. De part et d'autre, les flancs des collines définissent des pentes sur lesquelles s'est développée une activité d'élevage.

Globalement, le pays des châtaigniers offre l'image et le paysage type du Boischaud Sud, ses ambiances et son caractère rural et préservé. Il s'agit d'un paysage très rythmé, où l'arbre est une figure majeure.



③ Le GR de Pays sur les pas des Maîtres Sonneurs

Le sentier des Maîtres Sonneurs est un GR® de Pays de 185 km de Nohant dans l'Indre à Huriel dans l'Allier en passant par Châteaumeillant.

Il traverse la commune de Pouligny Notre Dame au niveau du plan d'eau de Ligny.

Quelques mots sur le roman de George Sand

« Les Maîtres Sonneurs » est un roman historique de George Sand, publié en juillet 1853. Au cours de longues veillées, Tiennet raconte sa jeunesse avec ses amis d'enfance : Joset, un garçon pas comme les autres qui rêve de musique et la jolie Brulette. Tous sont berrichons de Nohant. Joset rencontre alors Huriel, muletier Bourbonnais, qui lui fait prendre conscience de son don réel de musicien. Sur les conseils de son nouvel ami, il part vivre en Bourbonnais auprès du Grand Bûcheux, père d'Huriel et illustre musicien pour se perfectionner au jeu de la cornemuse. Au bout de 18 mois, Joset tombe malade et réclame ses amis berrichons. Ceux-ci entreprennent alors le voyage en Bourbonnais.

Voilà nos héros partant sur le sentier des Maîtres Sonneurs, que vous allez emprunter

④ Le plan d'eau de Ligny

D'une surface de trois hectares et demi, le plan d'eau de Ligny s'est équipé d'un téléski nautique. Unique en région Centre, cet équipement qui fonctionne comme un tire-fesse, permet aux amateurs et amoureux de sensations, de glisser sur l'eau en se maintenant sur une planche de surf tout en étant relié à un câble. En plus du téléski nautique, vous pourrez découvrir du disc-golf, des jeux divers (2 tables extérieures de ping-pong, terrain de badminton, 2 terrains de boules et jeux pour enfants) et une plage aménagée.

Réalisé par le service tourisme de la Communauté de Communes la Châtre / Ste Sévère

Renseignements : 02 54 48 22 64

Fiches à télécharger sur le site

www.pays-george-sand.com

